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H A R I A N
EDISI SELASA, 24 SEPTEMBER 2024

H A R I A N

GELAGAT 
'KUCING-KUCINGAN' 
MENAG 

Menteri	 Agama	 (Menag)	 RI,	 Yaqut	 Cholil	 Qoumas	 tengah	

menjadi	sorotan	publik	atas	sikapnya	yang	dinilai	'kucing-

kucingan'	 dengan	 Panitia	 Khusus	 (Pansus)	 terkait	

persoalan	Haji	2024.	Yaqut	sedianya	menjalani	rapat	dengan	Pansus	

Haji	pada	Senin	(23/9/2024).	Namun	dia	urung	datang	karena	sedang	

berasa	di	Paris,	 Prancis.	 Padahal,	 ini	menjadi	panggilan	ketiganya.	

Sebelumnya,	pada	pemanggilan	pertama	(10/9/2024),	Yaqut	absen	

lantaran	 menghadiri	 agenda	 MTQ	 di	 Kalimantan	 Timur.	 Namun,	

kemudian	 ditemukan	 fakta	 bila	 Yaqut	 kungkinan	 bohong	 karena	

diketahu	 sedang	 melakukan	 rapat	 koordinasi	 jam	 3	 sore	 di	

kantornya.	 	 Pada	 panggilan	 kedua	 (19/9/2024),	 Menag	 kembali	

mangkir	dengan	alasan	tengah	dalam	kunjungan	ke	Eropa.	Tak	mau	

kerjanya	 terganggu,	 giliran	 pansus	

bersikukuh	 menjadwalkan	 untuk	

melaporkan	 hasil	 investigasi	 dan	

rekomendasi	 saat	 rapat	 paripurna	

DPR,	 yang	 ditargetkan	 dilakukan	

pada	 26	 September	 mendatang.	

Meski	belum	ada	hasil	resmi,	tapi	

salah	 satu	 poin	 yang	 pasti	 adalah	

bukti	soal	pembagian	kuota	

haji	yang	melanggar	aturan.

Baca	Hal	11....

Pansus Haji: Investigasi Pelanggaran

Diserahkan Kamis 

KEMENAG

Goverment (Hal.2) 

Menko Polhukam 

Sebut Sebagian Data 

NPWP yang Bocor 

Tak Cocok

Banyak katering tidak menyediakan menu 
dengan cita rasa Nusantara.

SEJUMLAH TEMUAN PANSUS HAJI 

DPR DI ARAB SAUDI

Perusahaan katering tertutup dan tidak 
terstandar.

Perusahaan pemenang tender hotel 
melakukan subkontrak ke pihak lain, 
kemudian disubkontrak lagi ke perusahaan 
lainnya.

Arab Saudi memberikan 
tambahan kuota 20 ribu kursi 
secara gelondongan, tanpa 
ada ketentuan pembagian
untuk haji khusus dan 
reguler.

Banyak perusahaan 
wanprestasi, tetapi kembali 
menang tender.

Perusahaan pemenang tender 
tidak menjalankan ketentuan 
kontrak.

Pansus Haji DPR melakukan kunjungan ke 

Saudi 11–15 September 2024.

Saksi yang ditemui antara lain konjen di 

Jeddah, kantor urusan haji (KUH) di Jeddah, 

dan masyair

KETERANGAN:

Sumber:
Pansus	Haji	DPR
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H A R I A N

Menko Polhukam Sebut 

Sebagian Data NPWP yang Bocor Tak Cocok

Menkopolhukam,	Hadi	Tjahjanto	saat	menghadiri	RDP	bersama	Komisi	I	DPR	RI,	di	Gedung	DPR	RI,	Senayan,	Jakarta,	Senin	(23/9/2024).	Ist

JAKARTA -Menteri  Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Hadi Tjahjanto 
mengatakan sebagian data Nomor 
Pokok Wajib Pajak (NPWP) yang bocor 
t i d a k  c o c o k  d e n g a n  d a t a  a s l i 
pemiliknya. Hal ini berdasarkan 
analisis sementara.

Hadi menduga data-data tersebut 
d i p e r o l e h  d a r i  b e b e r a p a 
kota/kabupaten.  Sehingga,  ada 
sebagian yang tidak sesuai dengan 
pemiliknya, baik NIK maupun NPWP.

Kemenko Polhukam bersama 
Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN) 
terus melakukan validasi terhadap 
data-data yang diduga dibocorkan 
peretas tersebut, seperti data NIK, 
NPWP, hingga nomor telepon. Tim 
internal dari Kementerian Keuangan 
j u g a  t e l a h  b e k e r j a  u n t u k 
menindaklanjuti informasi kebocoran 
data.

Pa d a  p e k a n  i n i ,  k a t a  H a d i , 
Kemenko Polhukam akan menggelar 
rapat lintas menteri yang dihadiri 
sejumlah direktur jenderal terkait 
guna membahas  permasalahan 
dugaan kebocoran data untuk mencari 
solusi serta mitigasi.

"Kemenkominfo bertindak sebagai 
otoritas perlindungan data, ini harus 
mengacu pada PP Nomor 71/2019 
tentang Penyelenggaraan Sistem 
Transaksi Elektronik (PSTE), untuk 
memastikan tidak ada kekosongan 
institusi penegakan kepatuhan dalam 
perlindungan data pribadi," ujar Hadi 
s a a t  ra p a t  d e n ga n  Ko m i s i  I  d i 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Senin 
(23/9/2024).

 I s u  ke b o c o ra n  d a t a  N P W P 
mengemuka usai pendiri Ethical 
Hacker Indonesia Teguh Aprianto 
mengunggah tangkapan layar situs 
Breach Forums. Melalui akun X 
@secgron, Teguh mengatakan 
sebanyak 6 juta data NPWP 
diperjualbelikan dalam 
s i t u s  i t u  o l e h  a k u n 
bernama Bjorka pada 18 
September 2024.

Selain NPWP, data 
yang terseret di antaranya 
n o m o r  i n d u k  ke p e n -
dudukan (NIK), alamat, 
nomor handphone, email, 
dan data lainnya. Tanpa 
tedeng aling-aling, harga 
jual  seluruh data  i tu 
mencapai Rp150 juta. 

Ancaman	Denda	
Maksimal	Rp	5	M

Kementerian Infor-
masi dan Komunikasi 
( K o m i n f o )  m a s i h 
menindaklanjuti dugaan 
kebocoran data pribadi 
Direktorat Jenderal Pajak 
(DJP) Kemenkeu. Kominfo 
akan terus berkoordinasi 
dengan Badang Siber dan 
S a n d i  N e g a r a  ( B S S N ) ,  D J P 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n ,  d a n 
K e p o l i s i a n  u n t u k  m e n a n g a n i 
permasalahan tersebut.

“ S e b e l u m n y a  k a m i  t e l a h 
mengirimkan surat permintaan 
klarifikasi kepada DJP Kementerian 
Keuangan pada 18 September 2024 
terkait dengan dugaan terjadinya 

kebocoran data pribadi ini,” ujar Ditjen 
Indoemasi dan Komunikasi Publik 
Menkominfo Prabu Revolusi dalam 
s i a r a n  p e r s  y a n g  d i t e r b i t k a n 

M e n ko m i n fo ,  d i ku t i p  S e n i n 
(23/9/2024). 

Pihaknya menjelaskan 
bahwa Indonesia telah 
memiliki peraturan yang 
m e n g a t u r  m e n g e n a i 
perlindungan data pribadi, 
ya k n i  U n d a n g - U n d a n g 
Nomor 27 Tahun 2022 
tentang Perlindungan Data 
Pribadi (UU PDP). Prabu 
m e n e g a s k a n  b a h w a 
p e n y a l a h g u n a a n  d a t a 
p r i b a d i  d a p a t  d i ke n a i 
s a n k s i  p i d a n a  b e r u p a 
penjara dan denda.

“ M e n g u n g k a p  d a t a 
p r i b a d i  y a n g  b u k a n 
miliknya dipidana dengan 
pidana penjara paling lama 
4 tahun dan/atau pidana 
denda paling banyak Rp 4 
m i l i a r .  S e d a n g k a n , 
menggunakan data pribadi 
y a n g  b u k a n  m i l i k n y a 
dipidana dengan pidana 
penjara paling lama 5 tahun 
dan/atau pidana denda 

paling banyak Rp 5 miliar,” tulisnya.
Adapun proses pengenaan sanksi 

pidana UU PDP ini dilaksanakan oleh 
aparat penegak hukum sesuai dengan 
ketentuan perundang-undangan yang 
berlaku.

Janggalnya, Direktorat Jenderal 
Pajak (DJP) telah menyanggah adanya 

indikasi  kebocoran data NPWP 
langsung dari sistem informasi DJP. 
Dalam keterangan tertulis yang 
d i t e r b i t k a n  p a d a  J u m ' a t ,  2 0 
September  2024 tersebut ,  DJP 
menyebut bahwa struktur data yang 
tersebar bukanlah struktur data yang 
terkait dengan pelaksanaan hak dan 
pemenuhan kewajiban perpajakan 
wajib pajak.

Dwi Astuti, Direktur Penyuluhan, 
Pelayanan, dan Hubungan Masyarakat 
DJP menyatakan, pihak DJP telah 
berkoordinasi dengan Kementerian 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Kemenkominfo), Badan Siber dan 
Sandi Negara (BSSN), dan Kepolisian 
RI untuk menindaklanjuti dugaan 
kebocoran data in sesuai dengan 
ketentuan yang berlaku.(qid, rla, ist, 
ant/dya)

3

Prabu Revolusi
Ditjen	Indoemasi	

dan	Komunikasi	Publik	
Menkominfo	

Rusia

Prancis

Indonesia

Amerika	Serikat

Tiongkok

10 Negara dengan Kasus 

Kebocoran Data Terbanyak 

(Kuartal III-2022*)

14.788.574

Taiwan

Brasil

India

Kolombia

Nigeria

12.949.968

12.742.013

4.827.286

2.782.843

1.230.939

1.164.531

1.041.887

826.628

558.647

Sumber:Surfshark
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KPU: 8 Paslon Gugur, 
1.553 Resmi Berlaga di Pilkada 2024

daerah tersebut, 1.500 di antaranya 
m e r u p a k a n  u s u n g a n  p a r t a i 
politik/gabungan partai politik, 
sedangkan 53 sisanya merupakan 
p a s a n g a n  c a l o n  j a l u r  i n d e -
penden/non-partai/perseorangan.

KPU juga mengonfirmasi bahwa 
pasangan calon tunggal yang berlaga 
pada Pilkada Serentak 2024 turun 
menjadi hanya 37 pasangan calon, dari 
sebelumnya 44 bakal pasangan calon 
tunggal yang mendaftar ke KPU 
setempat.

Setelah itu, para pasangan calon 
k e p a l a  d a e r a h  d a p a t  m u l a i 
berkampanye selama masa kampanye 
yang berlangsung selama 60 hari, 
terhitung sejak 25 September sampai 
23 November 2024.

Dipersilakan	Lakukan	
Proses	Hukum

S e m e n t a r a  u n t u k  d e l a p a n 
pasangan calon kepala daerah yang 
tidak memenuhi syarat adalah enam 
untuk calon bupati-wakil bupati, dan 
dua calon wali kota-wakil wali kota.

"Untuk khusus yang 8 pasangan 
calon, tentu saja ada ruang untuk 
melakukan proses hukum berikutnya 
ke badan pengawas pemilu,” kata 
Mellaz. 

“Provinsi Aceh ada 3, di Sumatera 
Utara ada 1, di Sumatera Selatan ada 1, 
di Bengkulu ada 1, kemudian Sulawesi 
Te n ga h  a d a  1 ,  d a n  te ra k h i r  d i 
Gorontalo ada 1 (pasangan calon)” 
lanjutnya.

Lebih lanjut, Mellaz menyebut 
alasan dinyatakan tidak memenuhi 
syarat  delapan pasangan calon 
tersebut itu menjadi kewenangan KPU 
daerah.

“Yang jelas itu kan posisinya 
memang terkait  dengan proses 
maupun berkas-berkas termasuk 
syarat-syarat yang kemudian dimiliki 
oleh setiap pasangan calon dan 

kemudian dimiliki oleh masing-
masing jajaran kami,” kata dia.

“Meskipun ya informasi  kan 
bermacam-macam ya kita dapatkan, 
tapi karena sekarang ini prosesnya 
sudah surat keputusan, jadi kami tidak 
bisa melakukan penilaian lebih lanjut. 
Lebih baik memang lembaga lain yang 
berwenang melakukan penilaian,” 
tutup dia.

Sebelumnya, Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) langsung membuka 
p i n t u  a d u a n  t e r k a i t  t a h a p a n 
penetapan paslon tersebut. Aduan 
dapat dilaporkan jika dalam prosesnya 
terdapat indikasi pelanggaran oleh 
Komisi Pemilihan Umum (KPU).

''Pengawas harus sigap untuk 
m e n e r i m a  j i k a  a d a  d u g a a n 
pelanggaran atau bahkan temuan dari 
Bawaslu,'' ujar anggota Bawaslu Lolly 
Suhenty di sela kegiatan sosialisasi di 
Jakarta, Minggu (22/9/2024).

Sesuai ketentuan UU Pilkada, 
pascapenetapan paslon, terbuka 
ruang sengketa bagi pihak-pihak yang 
merasa dirugikan oleh keputusan KPU. 
Misalnya, calon yang memenuhi syarat 
(MS) ,  namun dinyatakan t idak 
memenuhi syarat (TMS), ataupun 
sebaliknya. Mekanismenya akan 
ditempuh melalui proses sidang 
sengketa.

Lolly menegaskan, dalam tahapan 
penetapan paslon, jajaran Bawaslu 
telah diperintahkan melakukan 
pengawasan secara melekat di kantor 
KPU masing-masing daerah. Hal itu 
juga bagian dari upaya pengawasan di 
luar aduan masyarakat ataupun partai 
politik dan tim sukses paslon.

Di tempat yang sama, anggota 
B awa s lu  He rw y n  Ma lo n d a  m e -
nambahkan, dalam tahap penetapan 
paslon, potensi pelanggaran terdapat 
p a d a  k e s a l a h a n  p e n e l i t i a n 
administrasi. Yakni, menyangkut 
keabsahan dokumen-dokumen yang 
menjadi syarat pencalonan seperti 

ijazah atau lainnya. ”Juga ada syarat-
syarat lain yang secara administratif 
i t u  t i d a k  t e r p e n u h i ,  t e t a p i 
(dinyatakan) lolos,'' ungkapnya.

Herwyn menambahkan, pasca-
penetapan paslon, dinamika politik di 
daerah dipastikan semakin hangat. 
Apalagi, pada 25 September men-
datang, tahapan kampanye akan 
dimulai. Dengan begitu, potensi 
pelanggaran akan semakin besar. 
Untuk itu, pihaknya meminta jajaran 
meningkatkan pengawasannya.(wid, 
ant, ist/dya)

JAKARTA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI mengumumkan ada sekitar 
1.553 pasangan calon kepala daerah 
yang mengikuti Pilkada Serentak 
2024. Mereka tersebar di 37 provinsi, 
415 kabupaten dan 93 kota.

Anggota KPU RI August Mellaz 
menjelaskan hal tersebut merupakan 
rekapitulasi data usai penetapan 
p a s a n ga n  c a l o n  ke p a l a  d a e ra h 
d i l a ku ka n  K P U  m a s i n g - m a s i n g 
wilayah pada Minggu (22/9/2024).

"Dari total 1.561 pasangan calon 
yang mendaftar ke KPU, baik di tingkat 
p r o v i n s i ,  k e m u d i a n  k e 
kabupaten/kota. KPU, baik tingkat 
provinsi ,  kabupaten-kota,  telah 
menetapkan 1.553 pasangan calon," 
kata Mellaz dalam konferensi persnya 
di Kantor KPU RI, Jakarta, Senin 
(23/9/2024).

Dengan demikian, ada 8 bakal 
pasangan calon yang tidak ditetapkan 
sebagai pasangan calon yang akan 
maju pada Pilkada Serentak 2024, 
karena dianggap tak memenuhi 
persyaratan.

Dari jumlah itu, 103 di antaranya 
merupakan pasangan calon gubernur-
wakil gubernur, 284 pasangan wali 
kota dan wakilnya, sedangkan 1.166 
sisanya merupakan pasangan calon 
bupati dan wakilnya.

Dari 1.553 pasangan calon kepala 

alat	peraga	kampanye	(APK)	ajakan	memilih	kotak	kosong	di	Pilkada	2024	di	Kabupaten	Bangka,	

Provinsi	Kepulauan	Bangka	Belitung,	ramai	bertebaran.ist

JADWAL LENGKAP 

PILKADA 2024

27	Februari	-	
16	November	2024:	
Pemberitahuan dan 
pendaftaran pemantau 
pemilihan;

24	April	-
31	Mei	2024:	
Penyerahan daftar penduduk 
potensial pemilih;

5	Mei	-	
19	Agustus	2024: 
pemenuhan persyaratan 
dukungan calon perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman pendaftaran 
pasangan calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan calon

27	Agustus	-	
21	September	2024:	
penelitian persyaratan calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan calon

25	September	-	
23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan pemungutan 
suara

27	November	-	
16	Desember	2024:	
penghitungan suara dan 
rekapitulasi hasil 
penghitungan.

8 BAKAL PASLON 

TIDAK DITETAPKAN OLEH 

KPU SETEMPAT: 
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ISLAMABAD - Seorang diplomat 
Indonesia beserta sejumlah diplomat 
asing lainnya selamat dari ledakan 
bom yang menyasar konvoi mereka di 
Pakistan barat laut. Satu polisi tewas 
dan tiga lainnya terluka. 

"Semua diplomat dalam keadaan 
aman dan telah kembali ke Islamabad. 
Anggota polisi yang terluka dilarikan 
ke rumah sakit terdekat, di mana salah 
satu di antaranya tewas akibat luka," 
kata keterangan kepolisian setempat, 
Zahidullah Khan, seperti dikutip dari 
m e d i a  Pa k i s t a n ,  D aw n ,  S e n i n  
(23/9/2024). 

Diketahui, Minggu (22/9/2024) 
bom di pinggir jalan diledakkan dari 
jarak jauh itu menyasar kendaraan 
keamanan yang mengawal iring-
iringan yang melintas di Lembah Swat.

Para diplomat, yang berasal dari 
Indonesia, Rusia, Bosnia-Herzegovina, 
V i e t n a m ,  E t h i o p i a ,  R w a n d a ,  
Zimbabwe, Uzbekistan, Turkmenistan, 
Kazakhstan, dan Portugal menghadapi 
ancaman itu. 

Mereka sedang dalam perjalanan 
menuju Mallam Jabba,  sebuah 
destinasi wisata di lembah tersebut, 
setelah menghadiri acara Kamar 
Dagang Industri lokal di Mingora, ibu 
kota Swat.

Rekaman yang ditayangkan di Geo 
News menunjukkan kendaraan 
keamanan yang rusak berada di tengah 
jalan Mallam Jabba, sementara 
pasukan keamanan menutup akses ke 
area tersebut.

Hingga saat ini, belum ada pihak 
yang mengeklaim bertanggung jawab 
atas serangan tersebut. Polisi telah 
meluncurkan penyelidikan terkait 
insiden ini.

Lembah Swat pernah menjadi 
pusat kekerasan, sampai operasi 
militer besar-besaran berhasil  
membongkar jaringan militan yang 
terkait dengan kelompok Tehreek-e-
Taliban Pakistan pada tahun 2009.

Hingga berita ini disiarkan, pihak 
keamanan t idak  menyebutkan 
identitas para diplomat tersebut.

Kementerian Luar Negeri RI 
membenarkan dalam iring-iringan 
korps diplomatik tersebut, turut serta 
Kuasa Usaha Ad Interim (KUAI) KBRI 
Islamabad. KUAI KBRI Islamabad dan 
seluruh rombongan korps diplomatik 
dalam keadaan aman dan telah 
kembali ke Islamabad dengan selamat. 
Hingga berita ini diturunkan, belum 
a d a  p i h a k  y a n g  m e n g k l a i m  
bertanggungjawab.

Jumlah WNI yang tercatat menetap 
di Pakistan sekitar 1.200 orang. 
Sebagian besar adalah pelajar dan 
WNI yang menikah dengan warga 
negara Pakistan.

" I n d o n e s i a  m e l a l u i  K B R I  
Islamabad akan terus berkoordinasi 
dengan aparat pemerintah pakistan 
g u n a  p a s t i ka n  ke a m a n a n  d a n  
keselamatan seluruh WNI di Pakistan," 
demikian keterangan Kementerian 
Luar Negeri RI.

Menurut informasi dari KBRI 
Islamabad, saat ini banyak gambar-
gambar tidak akurat terkait insiden ini 
yang tersebar di berbagai media 
internasional. Untuk itu, masyarakat 
diimbau untuk terus memantau 
pemberitaan secara terukur dan 
bertanggung jawab.

Serangan itu menjadi perhatian 
khusus Presiden Pakistan Asif Zardari. 
Di samping mengungkapkan duka atas 
kematian seorang polisi, dia meyakini 
teror itu dilakukan kelompok teroris 
lokal.

"Elemen teroris adalah musuh 
bukan cuma bagi negara tapi bagi 
kemanusiaan," kata Asif.

Taliban		Bantah	Terlibat	
Kelompok Taliban Pakistan (TTP) 

pada Senin (23/9/2024) membantah 
terlibat dalam serangan bom terhadap 
konvoi polisi yang mengawal para duta 
besar dan diplomat asing di wilayah 
barat laut Pakistan yang bergolak.

Otoritas masih menyelidiki siapa 
pelaku serangan yang menewaskan 
seorang petugas polisi tersebut.

Tidak ada pihak yang mengklaim 
bertanggung jawab atas serangan ini, 
namun Mohammad Khurasani, juru 
bicara Taliban Pakistan yang dikenal 
sebagai Tehreek-e-Taliban Pakistan 
( T T P ) ,  m e m b a n t a h  m e r e k a  
meledakkan alat peledak improvisasi 
(IED) yang mengenai kendaraan polisi 
yang mengawal konvoi tersebut.

Meskipun demikian, para duta 
besar dilaporkan tidak terluka. 
Namun, analis menyebut kejadian ini 
menunjukkan adanya kebocoran 
keamanan.

Di sisi lain, kekhawatiran akan 
meluasnya konflik Timur Tengah 
semakin merebak di tengah aksi saling 
serang antara Israel penjajah dan 
Hizbullah Lebanon. Apalagi, setelah 
ledakan 5.0000 pager yang digunakan 
pasukan Hizbullah untuk ber-
komunikasi di Lebanon beberapa hari 
lalu.

Pakistan bakal terpengaruh juga 
karena menjembatani wilayah kaya 
energi di Asia Tengah dan Timur 
Tengah, dengan pusat populasi di Asia 
Selatan dan Timur. 

Setelah tragedi yang menewaskan 
sembilan orang dan hampir 3.000 
lainnya terluka itu, Hizbullah dan 
Israel penjajah terus melancarkan aksi 
saling serang. Terbaru, Israel penjajah 
melakukan serangan udara terberat di 
Lebanon selatan pada Sabtu 21 
September 2024 sampai Minggu 22 
September 2024.

M i l i t e r  I s r a e l  p e n j a j a h  
mengatakan, telah menyerang lusinan 
"target" Hizbullah dalam serangan 
udara skala besar. Namun, tidak ada 
laporan langsung tentang cedera.

Sementara itu, kelompok Lebanon 
menembakkan hampir 100 roket ke 
Israel utara, termasuk Haifa dan 
sasaran lain sekitar 50 km dari 
perbatasan Lebanon. Hizbullah 
mengatakan, telah menargetkan 
pangkalan udara militer Ramat David 
dan produsen senjata Rafael dalam 
serangan roketnya.

Perlawanan Islam di Irak, sebuah 
o r g a n i s a s i  p a y u n g  k e l o m p o k  
bersenjata yang bersekutu dengan 
Iran, juga menembakkan rudal dan 
drone ke arah Israel penjajah 
bersamaan dengan roket Hizbullah.

Seorang pejabat organisasi itu 
mengatakan bahwa peluncuran pada 
Minggu 22 September 2024 dini hari 
adalah bagian dari "fase baru dalam 
front dukungan kami" dengan 
Lebanon..(wid, rls, middle, ist/ dya)

"Jelas ada pelanggaran keamanan 
karena rute konvoi hanya diketahui 
oleh polisi, dan unit penjinak bom 
dilaporkan telah membersihkan rute 
tersebut," kata Abdullah Khan, seorang 
analis pertahanan dan direktur 
Islamabad-based Pakistan Institute for 
Conflict and Security Studies.

Khan menambahkan serangan ini 
menandakan perubahan pendekatan 
para pemberontak, yang sebelumnya 
menargetkan pasukan keamanan. 
“Sepertinya ada orang dalam yang 
membocorkan informasi tentang 
rencana perjalanan para duta besar 
asing kepada militan,” ujarnya.

Dikutip dari kantor berita AFP, TTP 
oleh Pakistan masuk daftar hitam 
terorisme. Salah satu paling meng-
gemparkan ketika mereka terlibat 
p e n e m b a k a n  t e r h a d a p  b o c a h  
perempuan berusia 15 tahun, Malala 
Yousafzai, pada 2012. Malala ditembak 
kepalanya karena menyuarakan hak-
h a k  a n a k  p e r e m p u a n  u n t u k  
mengenyam pendidikan

Malala kemudian tumbuh menjadi 
tokoh yang terus mendukung edukasi 
perempuan. Perjuangannya yang tak 
kenal lelah diganjar dengan hadian 
Nobel Perdamaian.

Jadi Sasaran Bom di Pakistan,

Diplomat Indonesia Selamat 

Tampak	kendaraan	polisi	yang	rusak,	terkena	ledakan	bom	saat		mengawal	konvoi	diplomat	asing,	di	dekat	
Malam	Jabba,	kawasan	wisata	di	provinsi	Khyber	Pakhtunkhwa,	Pakistan,	Minggu	(22/9/2024).(afp)

Petugas	keamanan	berdiri	di	dekat	lokasi	ledakan	bom,	di	Malam	Jabba	di	distrik	Swat,	provinsi	Khyber	
Pakhtunkhwa,	Pakistan,	Minggu	(22/9/2024).	Afp
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JAKARTA - Jaksa KPK menghadirkan 
mantan Sekretaris Mahkamah Agung 
(MA), Nurhadi Abdurrachman, secara 
virtual dari Lapas Sukamiskin, sebagai 
saksi kasus dugaan pungutan liar 
(Pungli) di Rutan KPK. Nurhadi 
mengungkap konsekuensi jika telat 
membayar setoran bulanan berupa 
h i l a n g n y a  i s i  m a k a n a n  y a n g 
dikirimkan oleh keluarga.

Mulanya,  Nurhadi  mengakui 
adanya konsekuensi yang harus 
diterima jika telat membayar setoran 
bulanan. Konsekuensi itu di antaranya 
tak diberikan air galon untuk minum 
hingga keran air mati.

"Kalau yang tidak membayar ada 
nggak perlakuan khusus gitu?" tanya 
jaksa di Pengadilan Tipikor Jakarta 
Pusat, Senin (23/9/2024)."Yang saya 
dengar, teguran, tekanan, itu," jawab 
Nurhadi.

"Mohon izin Yang Mulia, di BAP 
nomor 18, Saudara menerangkan, 
' ya n g  t i d a k  m e m b aya r  i t u  a d a 
perbedaan perlakuan khusus oleh 
petugas Rutan apabila kami belum 
membayar iuran rutin itu, seperti 
antara lain air galon yang disediakan 
yang sedianya diberikan untuk minum 
t a h a n a n ,  a p a b i l a  k a m i  b e l u m 
membayar tidak akan dimasukan ke 
dalam ruang tahanan'. Betul itu?" 
tanya jaksa.

"Ada yang begitu," jawab Nurhadi.
"Kemudian, ada lagi perlakuan 

khusus lagi, 'air keran untuk keperluan 
tahanan akan dimatikan'. Benar itu?" 
tanya jaksa.

"Mati atau dimatikan saya nggak 
tahu, tapi sering mati," jawah Nurhadi.

"Kalau setelah bayar lancar?" tanya 
jaksa.

"Karena kan bukan hanya saya 
pribadi, yang lain-lain juga, tergantung 
kan kalau banyak yang nggak (setor) 
ini, ya tiba-tiba mati," jawah Nurhadi.

Nurhadi mengatakan isi makanan 
yang dikirimkan keluarga juga hilang 
jika telat membayar setoran bulanan. 
Dia mengaku pernah mengalaminya.

"Kemudian, 'kiriman makanan 
yang berasal dari keluarga yaitu Senin 
dan Kamis akan terlambat dimasukan 
dan diberikan kepada kami',?" tanya 
jaksa.

"Saya rasakan itu. Jadi itu kan 
makanan dibuang di MP (Gedung 
M e ra h  P u t i h ) ,  ke m u d i a n  b a r u 
didistribusi termasuk di blok saya. Itu 
bisa sampai makanan siang itu bisa 
sampai kurang lebih jam 15.00 WIB, 
bahkan saya pernah komplain isinya 
itu sebagian hilang," jawab Nurhadi.

"Maksudnya?" tanya jaksa.
"Isi makanan yang kirim keluarga 

itu sebagian isinya hilang, nggak ada, 
nggak nyampai," jawab Nurhadi.

Dia mengatakan isi makanan yang 

hilang itu rata-rata adalah buah. Dia 
m e n g a t a k a n  i s i  m a k a n a n  i t u 
dikembalikan dengan alasan kececer 
usai komplain ke Petugas Rutan KPK.

"Tau dari mana Saudara itu kok 
kiriman dari keluarga makanan 
hilang?" tanya jaksa.

"Kebetulan Seminggu waktu itu 
kan ada kunjungan, terus ada virtual 
itu, online. Itu keluarga ngomong, 'tadi 
kita kirimin ini, ini, gomitu'. Kita 
tahunya dari itu. Saya tahunya, apa? 
begitu kita urus, kita jelaskan, nanti 
datang lagi makanan yang hilang itu. 
Alasannya kececer di mobil," jawab 
Nurhadi.

"Jadi pernah makanan apa aja yang 
hilang?" tanya jaksa.

"Itu buah, rata-rata buah itu," 
jawab Nurhadi.

Konsekuensi lainnya yakni jam 
olahraga yang dikurangi. Nurhadi 
mengaku mendengar keluhan itu dari 
tahanan lainnya.

"Kemudian ada lagi, 'jatah olahraga 
yang seharusnya merupakan hak 
S a u d a r a  y a n g  m a n a  s e d i a n y a 
dilakukan di Gedung C1 selama 1-2 
jam, kesempatan bagi kami untuk 
menghirup udara pagi dan sore 
waktunya dikurangi separuhnya. 
Benar itu?" tanya jaksa.

"Iya, itu dirasakan oleh temen-
temen. Kebetulan saya jarang-jarang 
naik ke atas tapi ini kan aspirasi 
temen-temen, merasakan sharing itu," 
jawab Nurhadi.

Total	Setor	Rp	115	Juta
Nurhadi mengaku menyetor ke 

petugas Rutan KPK sebesar Rp 115 
juta saat ditahan di Gedung C1.

N u r h a d i  m e n g a t a k a n  u a n g 
bulanan yang ia setorkan diurusi oleh 
keluarganya melalui  seseorang 
bernama Uding. Dia mengaku tak tahu 
petugas Rutan KPK yang menerima 
transferan uang bulanan dari Uding 
tersebut.

"Diserahkan kepada siapa?" tanya 

jaksa di Pengadilan Tipikor Jakarta 
Pusat, Senin (23/9/2024).

"Dari keluarga ke Uding, kemudian 
U d i n g  k e p a d a  p e t u g a s ,  t i d a k 
dijelaskan karena itu kan iuran untuk 
semua petugas. Setahu saya di Rutan 
itu hanya 3 orang yang tidak mau uang 
bulanan itu," jawab Nurhadi.

Dia mengatakan dirinya pertama 
kali setor senilai Rp 25 juta yang terdiri 
atas Rp 20 juta untuk sewa botol dan 
Rp 5 juta untuk uang bulanan saat itu. 
Dia mengatakan botol merupakan 
kode untuk handphone di Gedung C1.

" B u l a n  p e r t a m a ,  S a u d a r a 
membayar Rp 25 juta ya?" tanya jaksa.

"Betul itu karena untuk botol Rp 20 
juta, untuk bulanan yang berjalan di 
Juni (2020) itu Rp 5 juta," jawab 
Nurhadi.

"Dari siapa yang berikan HP?" 
tanya jaksa.

"Tidak dari Hengki langsung, tapi 
dari petugas yang pas shift jaga, saya 
lupa namanya. Tapi ini adalah dari Pak 
Hengky, ngomongnya begitu," jawab 
Nurhadi.

M e s k i  t a k  s u k a  m e m b a w a 
handphone, Nurhadi mengaku tak 
p u nya  p i l i h a n  l a i n  s e l a i n  i ku t 
membayar sewa handphone tersebut. 
Dia mengatakan uang bulanan rutin 
yang ia bayar selanjutnya sebesar Rp 5 
juta.

" L o h ,  k e n a p a  S a u d a r a  m a u 
membayar uang Rp 20 juta itu kalau 
Saudara tidak suka bawa HP?" tanya 
jaksa.

"Tidak ada pilihan, diwajibkan, 
harus," jawab Nurhadi.

"Oh gitu. Itu yang bulan pertama 
ya. Kemudian buka kedua Saudara 
bayar berapa?" tanya jaksa.

"Rutin rata-rata Rp 5 jutaan tiap 
bulan," jawab Nurhadi.

"Itu ya, BAP Saudara nomor 17 dari 
bulan pertama sampai 19. Yang 
pertama 25 juta, sampai bulan 19 
masing-masing Rp 5 juta. Benar ya?" 
tanya jaksa.

"Iya, fakta ini," jawab Nurhadi.
Jaksa lalu menanyakan jumlah 

total uang yang dibayarkan Nurhadi ke 
petugas Rutan KPK di Gedung C1. 
Nurhadi mengaku membayar total Rp 
115 juta.

"Totalnya Saudara menerangkan 
Rp 115 juta, betul itu?" tanya jaksa.

"Iya kalau total," jawab Nurhadi.
Nurhadi juga mengatakan ada 

biaya tambahan selain uang bulanan 
dan sewa botol yang ada di Rutan KPK 
Gedung C1. Dia mengatakan ada biaya 
Rp 200-300 ribu untuk biaya charger 
power bank ke petugas Rutan KPK.

"Kalau untuk uang uang charger 
untuk power bank?" tanya jaksa.

"Itu saya tahu, tapi kebetulan di 
awal-awal kita ngikutin, sekali nge-
charge kurang lebih Rp 200 ribu 
sampai Rp 300 ribu. Tapi lama-lama, 
ada senior saya ngasih tahu di kamar 
mandi yang tengah itu ada colokan di 
plafon. Nah itu pada nge-charge di 
situ," jawab Nurhadi.

"Jadi, awalnya harus bayar nge-
charge gitu?" tanya jaksa.

"Kalau nge-charge melalui petugas 
bayar," jawab Nurhadi.

"Yang Saudara sampaikan Rp 200 
ribu sampai Rp 300 ribu itu?" tanya 
jaksa.

"Iya," jawab Nurhadi.
Seperti diketahui, sebanyak 15 

m a n t a n  p e gawa i  K P K  d i d a k wa 
melakukan pungli di lingkungan Rutan 
KPK. Praktik pungli terhadap para 
narapidana di Rutan KPK itu disebut 
mencapai Rp 6,3 miliar.(wid, ant, ist, 
kum/dya)

Ada Drama Kiriman Makanan Hilang 

Jika Telat Bayar Setoran di Rutan KPK

(Ilustrasi)	Tahanan	KPK	saat	melakukan	komunikasi	daring.	(Dok.KPK)

1. Deden Rochendi

2. Hengki

3. Ristanta

4. Eri Angga Permana

5. Sopian Hadi

6. Achmad Fauzi

7. Agung Nugroho

8. Ari Rahman Hakim

9. Muhammad Ridwan

10. Mahdi Aris

11. Suharlan

12. Ricky Rachmawanto

13. Wardoyo 

seluruhnya

14. Muhammad Abduh

15. Ramadhan 

Ubaidilla

--------------------------------------------------------

15 Terdakwa 
Kasus Pungli KPK
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BATU	  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu terus berupaya memperkuat 
perekonomian masyarakat, dengan 
mengoptimalkan sinergi antara 
sektor pariwisata dan pertanian 
lokal. 

Melalui kolaborasi antara hotel-
hotel dan para petani, produk 
unggulan daerah di antaranya apel, 
stroberi ,  hingga jambu kristal  
dipromosikan kepada wisatawan. 

Pj Wali Kota Batu, Aries Agung 
Paewai mengatakan, langkah ini 

d i h a r a p k a n  t i d a k  h a n y a  
meningkatkan kunjungan wisatawan. 
Tetapi juga memperkuat stabilitas 
ekonomi masyarakat, sekaligus 
sebagai solusi untuk mencapai target 
kunjungan wisatawan yakni 12 juta 
orang di tahun 2024.

"Harapannya Perhimpunan Hotel 
dan Restoran Indonesia (PHRI) Kota 
Batu bisa bersinergi dengan petani 
lokal kita. Untuk memprosokikan 
hasil taninya ke hotel-hotel. Karena 
s e l a i n  s t a b l i l i t a s  p e r p u t a r a n  

hotel-hotel, yang menambah daya 
tarik pariwisata berbasis seni dan 
budaya.

Lebih lanjut, keunikan seni dan 
potensi alam Kota Batu, menurut 
Aries, harus dimanfaatkan secara 
optimal oleh seluruh pihak yang 
terlibat dalam sektor pariwisata. 
Dengan demikian, ekonomi kreatif 
yang tumbuh bersama pariwisata 
dapat menciptakan dampak positif 
jangka panjang bagi perekonomian 
daerah.

"Makanya tadi saya sebutkan, 
bahwa hal hal ini akan memberikan 
e f e k  b e r a n t a i  p a d a  e k o n o m i  
masyarakat. Disamping itu tadi, yakni 
memperkuat posisi Kota Batu sebagai 
pusat agrowisata baik di tingkat 
nasional maupun secara global,” 
ungkapnya.

Dia k hir,  Ar ies  menega ska n 
potensi alam dan ekonomi kreatif di 
Kota Batu merupakan aset yang harus 
terus dijaga dan dikembangkan 
dengan keterlibatan aktif seluruh 
elemen masyarakat. Dengan strategi 
yang tepat, menurutnya Kota Batu 
tidak hanya akan menjadi destinasi 
wisata favorit, tetapi juga sebagai 
model pengembangan pariwisata 
yang memberdayakan masyarakat 
lokal.(Santi/Dya)

e ko n o m i ,  s e ka l i g u s  b e r t u j u a n  
menguatkan identitas Kota Batu 
sebagai kota wisata berbasis alam," 
ujar Pj Aries, Senin (23/9/2024). 

Aries  menambahkan,  peng-
optimalan sinergi tersebut juga tidak 
hanya memberikan keuntungan bagi 
para petani. Tetapi juga memberi 
pengalaman baru bagi wisatawan 
yang dapat menikmati langsung hasil 
pertanian lokal, sebagai bagian dari 
layanan yang ditawarkan hotel-hotel 
di Kota Batu. 

"Kan bisa dipadukan dengan 
paket wisata yang ditawarkan kepada 
wisatawan, sehingga presentase 
kunjungan kembali ke Kota Batu 
akam semakin meningkat. Dari situ, 
kita akan bisa mencapai target 
kunjungan wisatawan 12 juta orang 
di tahun 2024 ini," tambah Aries.

Tak hanya memperkenalkan 
produk pertanian, pria yang menjabat 
sebagai Kepala Dinas Pendidikan 
(Dindik) Provinsi Jawa Timur ini, 
menyampaikan, kolaborasi dengan 
pelaku ekonomi kreatif (ekraf) juga 
m e n j a di  fo ku s  p e n g e m b a n ga n  
pariwisata Kota Batu. 

Ia menyebutkan, salah satu 
contoh nyata yakni keterlibatan 
seniman lokal dalam menyediakan 
karya seni seperti hand painted di 

Pemkot Batu Sinergilan Pariwisata dan Pertanian Lokal

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	saat	meninjau	produk	Jeruk	Keprok	di	salah	satu	hotel	
Kota	Batu.	(dok.	prokopim	Kota	Batu)

MALANG	- Sebanyak 4.586 siswa di 51 
sekolah di Kota Malang  belum me-
lakukan perekaman e-KTP. Dispen-
dukcapil Kota Malang menargetkan 
seluruh proses perekaman dapat di-
selesaikan sebelum hari H pen-
coblosan Pilkada, yakni 27 November 
2024. 

Kepala Dinas Kependudukan dan 
Pencatatan Sipil (Dispendukcapil) 
Kota Malang, Dahliana Lusi Ratnasari 
mengatakan, perekaman e-KTP ini 
merupakan langkah krusial untuk 
m e m a s t i k a n  p a ra  s i s wa  ya n g  
m e m e n u h i  s ya r a t  u s i a  d a p a t  
berpartisipasi dalam Pilkada.

"Targetnya paling tidak sampai 27 
November nanti bisa tuntas. Jadi di 
hari H Pilkada, yang berumur 17 tahun 
sudah memiliki e-KTP dan punya hak 
untuk menyalurkan suaranya," ujar 
Lusi, Senin (23/9/2024). 

Untuk mencapai target ini, Lusi 
menyampaikan Dispendukcapil Kota 
Malang akan menerapkan strategi 
jemput bola. Menurutnya, selain 
membuka pelayanan perekaman 
setiap hari di Mal Pelayanan Publik 
( M P P )  M e rd e ka  Ko t a  M a l a n g ,  
Dispendukcapil juga melakukan 

perekaman langsung di sekolah-
sekolah guna mempercepat proses 
tersebut. 

"Kami mengoptimalkan jemput 
bola ke sekolah sekolah. Selain 
pelayanan setiap hari yang ada di Mal 
Pelayanan Publik (MPP), untuk 
p e r c e p a t a n  k a m i  m e l a k u k a n  
perekaman di sekolah sekolah," kata 
Lusi. 

Lebih lanjut, Lusi menjelaskan, 
jemput bola ini dilakukan hampir 
setiap hari. Bahkan, dalam satu hari 
Dispendukcapil bisa mendatangi lebih 
dari satu sekolah, terutama sekolah 
yang memiliki jarak lokasi berdekatan. 

"Karena kan kami memiliki 7 alat 
perekaman, dan setiap sekolah 
menggunakan 2-3 alat perekaman, 
sehingga proses bisa berjalan dengan 
cepat," jelasnya. 

Tak hanya itu, Lusi menyampaikan, 
kolaborasi antara Dispendukcapil dan 
Dinas Pendidikan (Dindik) Jawa Timur 
(Disdik Jatim) juga turut mendukung 
u p a y a  i n i .  D i k a t a k a n n y a ,  
Dispendukcapil Kota Malang akan 
berkoordinasi dengan Kepala Cabang 
Dinas Pendidikan Jatim wilayah Kota 
M a l a n g ,  u n t u k  m e m f a s i l i t a s i  

bagi mereka yang belum mencetak e-
KTP, namun tetap bisa menggunakan 
Identitas Kependudukan Digital (IKD) 
untuk mencoblos," paparnya.

Mengakhiri pernyataannya, Lusi 
mengaku optimistis sisa 4.586 siswa 
yang belum melakukan perekaman e-
KTP akan selesai tepat waktu. "Tentu 
optimis, karena kami didukung oleh 
Disdik Provinsi dan ada kerjasama 
yang baik," tegasnya.(Santi/Dya)

pertemuan secara virtual dengan para 
kepala sekolah. 

Lusi juga menekankan, siswa yang 
saat ini belum genap 17 tahun, tetapi 
akan berusia 17 tahun pada 27 
November mendatang, tetap dapat 
melakukan perekaman e-KTP lebih 
awal. "Perekaman bisa dilakukan 
terlebih dahulu, meskipun e-KTP 
belum tercetak. Pada 27 November 
nanti, kami akan membuka layanan 

Kota Malang Targetkan Rekam e-KTP 4.586 Siswa  

Sebelum Hari Coblosan Pilkada 2024

Perekaman	e-KTP	di	SMAN	8	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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saya, dan apabila perlombaan sudah 
dekat maka saya fokus latihan," 
sebutnya.

Amir mengaku, jika ia sudah 
memperhitungkan jika dirinya bisa 
mendapatkan dua medali emas di PON 
perdananya.

Ke depan,  ia  berharap bisa 
memecahkan rekor Asia dan bisa 
mendapatkan emas di Sea Games 2025 
mendatang. 

"Untuk teman-teman jangan patah 
semangat teruslah berlatih karena 
setiap orang ada masanya dan setiap 
masa ada orangnya,"  tukasnya.  
(amanah/nei/dya)

MUHAMMAD Amirullah Al Farizi, 
mahasiswa Prodi S-1 Pendidikan 
Bahasa Jepang Universitas Negeri 
S u r a b a y a  ( U n e s a )  b a r u  s a j a  
menorehkan prestasi membanggakan 
dalam Pekan Olahraga Nasional (PON) 
X X I  A c e h - S u m u t  
2024.

M a h a s i s w a  
Fakultas Bahasa 
dan Seni (FBS) ini 
berhasil menyabet 
dua medali emas 
s e k a l i g u s  p a d a  
cabang olahraga 
( c a b o r )  s e l a m  
(kolam dan laut). 
Kedua medali itu 
diraih pada nomor 
100 m surface, dan 
n o m o r  2 0 0  m  
surface. 

M a h a s i s w a  
yang akrab disapa 
Amir ini bercerita, 
s e b e l u m  
m e m u t u s k a n  
menjadi atlet selam, ia terlebih dulu 
mencoba olahraga renang.

"Sejak  usia  13 tahun saya  
menggeluti olahraga ini. Awalnya 
orang tua menyarankan untuk ikut 
renang, karena tidak ada kegiatan 
apapun saat di rumah. Karena di 
renang tidak ada kesempatan untuk 

Perdana Ikuti PON XXI Aceh-Sumut dan Raih Dua Emas di Cabor Selam

menang, akhirnya pindah ke selam," 
ucap Amir, Senin (23/9/2024).

Amir mengaku, mengikuti PON 
merupakan pengalaman pertamanya. 
Agar dapat lolos seleksi, mahasiswa 
kelahiran Surabaya, 23 Januari 2004 

i n i  m e m b u t u h k a n  
waktu 1 tahun untuk 
persiapannya.

Bahkan, untuk 
m e n i n g k a t k a n  
performanya, Amir 
s a m p a i  h a r u s  
berlatih ke Zhan 
Jiang, China selama 6 
minggu lamanya.

" U n t u k  
p e r s i a p a n n y a  
sekitar 1 tahun. Ikut 
banyak seleksi dan 
tes, akhirnya bisa 
ikut PON.

U n t u k  
latihannya, saya juga 
lat ihan di  China 
tepatnya di Zhan 

Jiang," tuturnya.
Amir menyebut, kendala selama 

menekuni olahraga selam yaitu 
membagi waktu antara latihan dan 
akademik. Guna mengatasi kendala 
tersebut, biasanya ia fokus dalam satu 
hal yang terpenting dahulu.

"Apabila perlombaan masih jauh 
maka saya akan fokus dengn akademik 

MUHAMMAD 
AMIRULLAH AL FARIZI 

“Untuk teman-

teman jangan 

patah 

semangat 

teruslah 

berlatih karena 

setiap orang 

ada masanya 

dan setiap 

masa ada 

orangnya," 



8 FAMILY
Selasa , 24 September 2024

H A R I A N

seluruh makhluk di alam semesta. 
Teknik meditasi Loving-Kindness 

melibatkan beberapa tahapan, dimulai 
dari fokus pada diri sendiri, kemudian 
beralih ke teman dekat, orang netral, 
orang yang sulit diterima, hingga 
akhirnya meluas ke semua makhluk 
hidup. 

Setiap tahap meditasi melibatkan 
pengulangan doa atau harapan baik, 
seperti "semoga semua makhluk 
hidup bebas dari penderitaan."

Di sisi lain, meditasi Compassion 
melibatkan latihan perenungan untuk 
m e n u m b u h k a n  s i m p a t i  y a n g  
mendalam terhadap mereka yang 
menderita. 

Dengan mempraktikkan kedua 
jenis meditasi ini, individu diharapkan 
dapat mengembangkan empati dan 
belas kasih yang lebih dalam terhadap 
orang lain.

Beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa meditasi Loving-Kindness dan 
Compassion dapat meningkatkan 
perasaan positif dan mengurangi 
perasaan negatif. 

Sebuah studi yang dilakukan oleh 
Hutcherson pada 2008 menemukan 
bahwa meditasi Loving-Kindness 
bahkan dalam durasi singkat mampu 
meningkatkan perasaan positif  
terhadap orang asing. 

S e l a i n  i t u ,  p e n e l i t i a n  j u ga  
menunjukkan bahwa meditasi Loving-
K i n d n e s s  d a p a t  m e m b a n t u  
mengurangi tingkat kecemasan, 
kemarahan, dan stres. 

Misalnya, pada pasien dengan 
nyeri punggung kronis menunjukkan 
bahwa meditasi Loving-Kindness 
dapat  mengurangi  rasa  sakit ,  
kemarahan, dan tekanan psikologis 
secara signifikan dibandingkan 
dengan perawatan standar.

Penelitian neuroimaging yang 
dilakukan pada para ahli meditasi 
Compassion, seperti para biarawan 
Tibet yang memiliki puluhan ribu jam 

MEDITASI adalah praktik kuno yang 
telah digunakan selama ribuan tahun 
untuk mencapai ketenangan batin, 
kebijaksanaan, dan kesehatan mental. 
Di tengah kehidupan modern yang 
p e n u h  d e n g a n  t e k a n a n  d a n  
kecemasan, meditasi menjadi salah 
satu alat yang sangat efektif untuk 
mengelola stres, meningkatkan 
ko n s e n t ra s i ,  d a n  m e m e l i h a ra  
keseimbangan hidup.

Apa Itu Meditasi?Meditasi berasal 
dari kata Latin meditatio, yang berarti 
"merenung" atau "berpikir". Dalam 
praktiknya, meditasi adalah latihan 
mental yang melibatkan fokus dan 
perhatian penuh terhadap satu objek, 
pikiran, atau keadaan pikiran tertentu, 
sambil membiarkan gangguan dan 
stres menghilang. 

Ada	 berbagai	 bentuk	 meditasi,	
tetapi	tujuannya	sama:	

m e n e n a n g k a n  p i k i r a n  d a n  
mencapai keadaan pikiran yang damai 
dan terpusat .Meditasi  Loving-
Kindness (LKM) dan Compassion (CM) 
diakui sebagai teknik efektif untuk 
m e n i n g k a t k a n  k e s e j a h t e r a a n  
emosional,  dengan fokus pada 
pengembangan kasih sayang tanpa 
syarat dan kebaikan terhadap diri 
sendiri dan orang lain.

Dilansir dari National Library of 
Medicine, Loving-Kindness atau dalam 
bahasa Pali dikenal sebagai metta, 
berasal dari ajaran Buddha dan 
merujuk pada keadaan mental yang 
penuh kasih tanpa syarat kepada 
semua makhluk. 

Sementara Compassion atau 
karuna, mengacu pada keinginan tulus 
untuk meringankan penderitaan 
orang lain. Keduanya sangat terkait 
dengan prinsip-prinsip etika Buddhis 
yang menekankan pentingnya kasih 
sayang dalam interaksi antar manusia.

Di dalam ajaran Buddha, Loving-
Kindness dan Compassion merupakan 
bagian dari empat brahma-vihara, 
yaitu empat sikap luhur yang dianggap 
sebagai kualitas penting untuk 
mencapai kedamaian batin. 

Praktik meditasi Loving-Kindness 
melibatkan pengiriman perasaan 
kasih sayang kepada diri sendiri, orang 
terdekat, hingga akhirnya meluas ke 

meditasi ,  menunjukkan bahwa 
meditasi ini meningkatkan aktivasi 
area otak yang terkait dengan empati 
dan pengolahan emosi, seperti insula 
dan korteks cingulate anterior. 

Meditasi Loving-Kindness dan 
Compassion juga dapat membantu 
mengatasi masalah interpersonal, 
seperti konflik pernikahan dan 
kesulitan dalam hubungan sosial. 

Dalam tradisi Buddhis, Loving-
Kindness dan Compassion dianggap 
sebagai dua sikap yang berlawanan 
dengan kemarahan, kebencian, dan iri 
hati. 

Oleh karena itu, peningkatan 
C o m p a s s i o n  d a p a t  m e m b a n t u  
meredakan konflik interpersonal dan 
mempromosikan hubungan yang lebih 
harmonis.

Pentingnya	Meditasi	Ini
Kedua jenis meditasi ini sangat 

relevan dalam kehidupan modern 
yang seringkali penuh tekanan dan 
konflik. 

Dengan mengembangkan kasih 
sayang dan belas kasih, individu dapat 
menciptakan lingkungan yang lebih 
positif bagi diri sendiri dan orang lain. 
Ini juga berkontribusi pada kesehatan 
mental yang lebih baik, meningkatkan 
kebahagiaan, dan mengurangi tingkat 
stres.

Cara	Memulai	Meditasi
Dilansir  dari  Healthl ine,  

memulai meditasi tidaklah sulit. 
Hanya beberapa menit dalam 
sehari untuk duduk tenang dan 
fokus pada pernapasan. 

Menurut Pedram Shojai, penulis 
The Urban Monk menyebutkan kunci 
keberhasilan dalam meditasi adalah 
konsistensi. 

 Ia merekomendasikan untuk 
bermeditasi selama 20 menit setiap 
hari selama 100 hari berturut-
turut.dari The Sun.(nei,ist/dya)

 

Mengenal Meditasi Loving-Kindness 
dan Compassion untuk Memulihkan

 Perasaan Dendam
Meditasi	sendiri	juga	menawarkan	

berbagai	manfaat	bagi	
kesehatan	fisik,	termasuk:

Menurunkan tekanan darah

 Mengurangi stres

Memperbaiki pola tidur

Meningkatkan pengaturan emosi

Meningkatkan fokus

·Memperbaiki suasana hati

Mengurangi agresi

Meningkatkan empati dan hubungan sosial
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ILMUWAN telah menemukan cara 
untuk meningkatkan profil nutrisi 
yang terkandung dalam selada dengan 
menambah kandungan beta-karoten, 
pigmen yang diubah menjadi vitamin 
A dalam tubuh.

Selada super ini dapat digunakan 
untuk mengatasi masalah global 
dalam melawan kekurangan vitamin A 
yang banyak dialami oleh negara-
negara berkembang yang bikin sekitar 
140 juta anak berisiko terkena 
penyakit, kehilangan pendengaran, 
kebutaan, dan kematian.

Diterbitkan di The Plant Journal, 
riset ini dilakukan oleh para peneliti di 
Universitat Politecnica de Valencia di 
Spanyol. Mereka meneliti cara untuk 
meningkatkan kemampuan selada 
b i a s a  ( L a c t u c a  s a t i v i a )  a g a r  
menghasilkan lebih banyak beta-
carotene.

Pertama, mereka menemukan cara 
untuk merangsang tanaman agar 
memproduksi beta-carotene dalam 
sitosol sel daun tanpa mengganggu 
fotosintesis, proses produksi energi 
yang bergantung pada pigmen hijau 

nyawa manusia, beras emas justru 
menyita perdebatan di kalangan 
kelompok dan organisasi lingkungan.

G re e n p a c e ,  m i s a l nya ,  ya n g  
menentang penggunaan beras emas di 
Asia Tenggara, di mana negara-negara 
di sana memiliki tingkat kekurangan 
vitamin A sangat tinggi.

Banyak orang masih skeptis dan 
meragukan penggunaan rekayasa 
genetika. Padahal, hanya sedikit bukti 
yang menyatakan bahwa makanan 
yang direkayasa genetik memiliki 
dampak negatif terhadap kesehatan 
atau lingkungan.(nei,ist/dya)

daripada selada biasa.
“Penelitian kami berhasil 

m e n c i p t a k a n  d a n  
mengakumulasi beta-carotene 
dalam kompartemen seluler 
yang biasanya tidak ditemukan 
dengan menggabungkan teknik 
bioteknologi dan perawatan 
dengan intensitas cahaya tinggi,” 
tambah Rodríguez.

“Merangsang pembentukan 
d a n  p e r k e m b a n g a n  
plastoglobula dengan teknik 
molekuler dan perawatan cahaya 
intens tidak hanya meningkatkan 
akumulasi beta-carotene tetapi juga 
b i o - a k s e s i b i l i t a s n y a ,  y a i t u  
kemudahannya untuk diekstraksi dari 
matriks makanan untuk diserap oleh 
sistem pencernaan kita," jelas Luca 
Morelli, penulis pertama penelitian.

Selain sayuran selada, pada riset 
sebelumnya ,  penel i t i  berhasi l  
menciptakan beras emas, varietas 
beras putih yang direkayasa secara 
genetik untuk menghasilkan beta-
carotene. Meski punya potensi sangat 
besar untuk menyelamatkan jutaan 

klorofil. Kedua, mereka mengubah 
beberapa bagian sel daun untuk 
menyimpan carotenoids tambahan 
(sepert i  beta-carotene)  tanpa 
membahayakan tumbuhan.

"Daun membutuhkan carotenoids 
seperti beta-carotene dalam proses 
fotosintesis kloroplas agar berfungsi 
dengan baik. Jika beta-carotene 
diproduksi terlalu banyak atau terlalu 
sedikit dalam kloroplas, daun akan 
berhenti berfungsi dan akhirnya mati," 
ujar Manuel Rodríguez Concepción, 
peneliti di Institute for Plant Molecular 
and Cell Biology di Universitat 
Politècnica de València dalam sebuah 
pernyataan sebagaimana dikutip IFL 
Science.

S e b e l u m n ya ,  p e n e l i t i  j u g a  
mencoba menggunakan rekayasa 
metabolik, perawatan hormon, dan 
pemeriksaan genetik, termasuk 
perawatan cahaya tinggi dan enzim 
yang ditemukan pada bakteri .  
Eksperimen yang mereka lakukan 
menghasilkan selada berwarna 
keemasan yang mengandung 30 kali 
lebih banyak kadar beta-carotene 

Peneliti Berhasil Ciptakan 
Selada Emas Yang 
Mengandung Provitamin A 
Hingga 30 Kali Lebih Banyak

Selada	emas	yang	berhasil	diciptakan	

para	peneliti	dari	Universitat	Politecnica	de	Valencia.	

Foto:	Universitat	Politecnica	de	Valencia
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merusak furnitur atau aksesoris 
fashion. 

Untuk itu, sebelum menggunakan 
produk perawatan kulit kedaluwarsa 
untuk membersihkan, ada baiknya 
kamu melakukan uji tempel kecil pada 
area yang tidak terlihat untuk 
m e m a s t i k a n  p ro d u k  i n i  t i d a k 
m e nye b a b ka n  ke r u s a ka n  a t a u 
perubahan warna.

Dengan menggunakan kembali 
produk perawatan kulit kedaluwarsa, 
kamu dapat berkontribusi pada gaya 
hidup yang lebih berkelanjutan dan 
mengurangi dampak lingkungan.

Makeup sering dianggap hanya 
sebagai alat untuk mengikuti tren 
ke c a n t i ka n  a t a u  m e m p e rb a i k i 
"kekurangan" wajah. Namun, ini 
pandangan yang terlalu sempit. 
Makeup lebih dari sekadar mengikuti 
standar kecantikan; ini tentang 
mendefinisikan ulang apa art i 
kecantikan itu sendiri. 

Seorang individu dapat memilih 
untuk memakai makeup karena itu 
memberikan rasa percaya diri , 
memperlihatkan kreativitas, atau 
s e k a d a r  u n t u k  b e r s e n a n g -
senang.Melalui makeup, kita bisa 
m e n gh a d i rka n  ve r s i  d i r i  ya n g 
berbeda setiap harinya. 

Ada hari di mana seseorang ingin 
tampil natural, dan ada hari di mana 
riasan dramatis menjadi pilihan. Ini 
menunjukkan bahwa makeup adalah 
alat untuk mengekspresikan apa yang 
kita rasakan, bukan hanya untuk 
mengikuti apa yang orang lain anggap 
sebagai "cantik".(nei,ist/dya)

berminyak pada permukaan dapur, 
kompor, atau bahkan interior mobil.

To n e r 	 k e d a l u a r s a 	 u n t u k	
membersihkan	kaca	dan	cermin

To n e r  ka d a l u a r s a  j u ga  b i s a 
dimanfaatkan untuk membersihkan 
kaca dan cermin. Kandungan alkohol 
di dalam toner akan membantu 
m e n g h i l a n g k a n  n o d a  d a n 
menghasilkan cermin yang berkilau 
tanpa meninggalkan bekas. 

Namun, karena tekstur toner 
cenderung kental, kamu perlu untuk 
mengencerkan toner dengan air 
sebelum mengaplikasikannya untuk 
membersihkan permukaan kaca atau 
cermin.

Lotion	 kedaluarsa	 untuk	 merawat	
perabotan	 atau	 aksesoris	 fashion	
berbahan	leather

Kamu punya lotion atau krim 
wajah yang sudah expired? Nah, 
produk skincare ini  juga dapat 
digunakan untuk merawat furnitur 
ataupun aksesoris fashion seperti ikat 
pinggang, tas, dompet, dan sepatu 
berbahan leather/kulit.

Lulur	 atau	 scrub	 wajah	 expired	
untuk	 bersihkan	 permukaan	
furnitur	rumah

Kamu juga bisa menggunakan 
lulur atau scrub wajah kadaluarsa 
untuk membersihkan permukaan 
wastafel, bak mandi, atau meja dapur. 
Namun pastikan untuk menghindari 
lulur kasar yang dapat menggores 

SEBAGAI	perempuan, tak jarang kita 
agak berlebihan dalam mengoleksi 
produk kosmetik, seperti eyeshadow, 
lip balm, dan sebagainya yang pada 
akhirnya hanya menjadi produk 
kedaluwarsa sebelum kita  bisa 
menghabiskan produk tersebut. 

M e n g i n g a t  h a r g a  p r o d u k 
kecantikan yang relatif tidak murah, 
sayang rasanya j ika  kita  harus 
membuang produk kosmetik yang 
sudah kedaluwarsa. Akan tetapi, 
b a g a i m a n a p u n  j u g a  m e m a k a i 
k o s m e t i k  k e d a l u w a r s a  d a p a t 
menimbulkan dampak negatif.

Makeup dan skincare kedaluarsa 
m e m a n g  s e b a i k n y a  t i d a k  l a g i 
digunakan pada kulit. Namun, jangan 
buru-buru membuangnya. Banyak 
produk kecantikan yang sudah lewat 
masa pakainya namun masih memiliki 
potensi untuk dimanfaatkan.

Alih-alih berakhir di tempat 
sampah, produk-produk ini bisa kamu 
manfaatkan untuk membersihkan 
aksesori fashion hingga peralatan 
rumah tangga. 

Dengan begitu, kamu tidak hanya 
mengurangi jumlah limbah make up 
dan skincare, tetapi juga menghemat 
pengeluaran untuk membeli produk 
pembersih tambahan.

Make up remover kedaluarsa 
untuk bersihkan noda-noda minyak di 
dapurMakeup remover ternyata bisa 
m e n j a d i  s o l u s i  a m p u h  u n t u k 
m e m b e r s i h k a n  n o d a  m i n y a k 
membandel di dapur. 

Kamu bisa gunakan pembersih 
riasan wajah ini untuk mengatasi noda 

permukaan halus.

Kondisioner	 rambut	 kadaluarsa	
untuk	merawat	furnitur	kayu

Kondisioner rambut mengandung 
bahan-bahan yang berfungsi untuk 
melembutkan dan menghaluskan 
rambut. Bahan-bahan seperti minyak 
a l a m i  d a n  s i l i k o n ,  j u g a  d a p a t 
m e m b e r i ka n  e fe k  s e r u p a  p a d a 
permukaan kayu.

Lip	 balm	 untuk	 membuat	 sepatu	
kembali	 berkilau	 dan	 mengatasi	
ritsleting	macet

Jangan coba-coba mengaplikasikan 
lip balm kedaluwarsa ke bibir kalau 
tidak mau bibir menjadi iritasi! Tapi 
kamu bisa banget memanfaatkan lip 
balm kedaluwarsa untuk membuat 
sepatu menjadi berkilau seperti masih 
baru.

Caranya, cukup aplikasikan lip 
balm ke sepatu kemudian lap dengan 
tisu untuk memberikan kilau yang 
alami. Bukan hanya untuk sepatu, lip 
balm bekas juga bisa dimanfaatkan 
untuk mengatasi ritsleting yang macet 
lho.

N a h ,  k a l a u  k a m u  p u n y a 
kondisioner expired, coba campurkan 
dengan sedikit air dan gunakan untuk 
memoles furnitur kayu. 

Kondisioner akan membantu 
menambahkan lapisan pelindung dan 
mengembalikan kilau kayu.Namun 
perlu diingat beberapa make up dan 
skincare bisa mengandung bahan-
bahan aktif yang mungkin justru bisa 
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Tips Manfaatkan 
Make Up dan 
Skincare 
Kedaluarsa
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PANITIA	 Khusus (Pansus) Angket 
Penyelenggaraan Haji 2024 DPR RI 
menutup peluang untuk memanggil 
Menteri Agama (Menag) RI Yaqut 
Cholil  Qoumas setelah dua kali 
m a n g k i r  u n d a n g a n  r a p a t . 
Kesimpulan dari Pansus Haji DPR RI 
akan dibuat  pada rapat  Swnin 
(23/9/2024) malam. 

Menurut Anggota Pansus Haji 
DPR RI Wisnu Wijaya, ini adalah 
rapat terakhir. "Kalau sesuai dengan 
rundown, sesuai dengan jadwal, ini 
terakhir ya karena besok sudah 
disusul dengan penutupan masa 
sidang gitu kan. Jadi yang ditunggu 
a d a l a h  r e k o m e n d a s i  d a n  k e -
s i m p u l a n n y a ,"  k a t a  W i s n u  d i 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Senin 
(23/9/2024). 

Sebagaimana diketahui, Menag 
RI Yaqut Cholil Qoumas dua kali 
mangkir undangan Pansus Haji DPR 
RI pada Selasa (10/9/2024) dan 
Kamis (19/9/2024). 

Politikus PKS ini menjelaskan 
hadir tidaknya menag dalam rapat 
Pansus Haji  DPR RI tidak akan 
memengaruhi hasil rekomendasi 
dan kesimpulan. 

Namun, kehadiran menag dalam 
rapat diperlukan dalam rangka 
memberikan pembelaan dan pen-
jelasan atas temuan yang diperoleh 
Pa n s u s  D P R  R I .  D i a  m e nye b u t 
Pansus DPR RI juga sudah dua kali 
mem-berikan undangan kepada 
Ya q u t ,  n a m u n  ke d u a nya  t i d a k 
dihadiri. 

" S e b e n a r n y a  h a d i r  d o a n g 
dibutuhkan untuk memberikan 
pembelaan atas tuduhan-tuduhan. 
Tetapi ketika tidak hadir ya sudah," 
ujarnya. 

Diberitakan sebelumnya, Pansus 
Angket Penyelenggaraan Haji 2024 
mulai menyusun laporan akhir dan 
rekomendasi yang akan diserahkan 
kepada Pimpinan DPR RI. Kemudian, 
laporan tersebut akan disampaikan 
kepada pimpinan DPR RI dalam 
r a p a t  p a r i p u r n a  p a d a  K a m i s 
(26/9/2024). 

“ K a m i  m a l a m  i n i  p i m p i n a n 
pansus mengirim surat kepada 
Badan Musyawarah (Bamus) untuk 
menjadwalkan hari kamis untuk 
(penyampaian) laporan terakhir 
pansus,” ujar Anggota Pansus Haji 
D P R  R I  M a r w a n  J a f a r  k e p a d a 
wartawan di Gedung DPR RI, Senin 
(23/9/2024). 

Marwan mengeklaim, salah satu 
pelanggaran yang kemungkinan 
akan dilaporkan di antaranya terkait 
pembagian kuota jemaah haji 2024. 
N a m u n ,  h a l  t e r s e b u t  m a s i h 
menunggu keputusan bersama 
dalam rapat penyusunan yang akan 
digelar Pansus Haji secara terbatas 
pada malam ini. 

“Ya kalau pembagian kuota itu 
kita sepakati jam 7 malam nanti, ya 
berarti ada pelanggaran dugaan 

pelanggaran,” kata Marwan. 
Sementara, Anggota Pansus Haji 

2024 Luluk Nur Hamidah menilai 
kembali mangkirnya Menag Yaqut 
menunjukkan bahwa memang ada 
pelanggaran Undang-undang No. 8 
Tahun 2019 tentang Penye-
lenggaraan Haji dan Umrah 
atas pengalihan kuota haji 
khusus,  seperti  yang 
dicurigai DPR.

L e g i s l a t o r  d a r i 
Fraksi PKB DPR RI ini 
meminta Menag Yaqut 
me-nunjukkan sikap 
k e s a t r i a  s e b a g a i 
seorang tokoh negara.

“Jika begini artinya 
M e n a g  s a d a r  j i k a 
m e l a k u k a n 
pelanggaran UU atas 
pengalihan kuota haji 
ke haji khusus," kata 
L u l u k  S e n i n 
(23/9/2024). 

Luluk mengatakan, 
s e b e n a r n y a  M e n a g 
Y a q u t  s u d a h 
m e n g e t a h u i  b a h w a 
p ro s e s  Pa n s u s  H a j i 
sedang berjalan dan 
t e l a h  m e m a n g g i l 
beberapa pihak terkait 
p e n y e - l e n g g a r a a n 
ibadah haj i ,  termasuk pejabat 
Kemenag. 

Tak hanya klarifikasi, Pansus Haji 
memanggil Menag Yaqut bertujuan 
untk  meminta  penjelasan dan 
pertanggungjawaban atas dugaan 

pelanggaran UU dalam pelaksanaan 
haji 2024. 

"Menag pasti tahu jika Pansus 
s u d a h  b e k e r j a  d a n  b a h k a n 
memanggil para pihak termasuk para 
pejabat terkait di Kemenag. Jika 
punya itikad baik, Menag pasti tidak 

ke luar negeri karena meng-
hargai DPR," tutup Luluk. 

Kemenag	Bantah	Mangkir
Juru bicara Kementerian 

Agama (Kemenag) Sunanto 
m e n o l a k  k l a i m  b a h w a 
Menteri Agama Yaqut Cholil 
Qoumas telah absen dari 
undangan Pansus Angket 
Haji.

Cak Nanto, sapaan akrab 
Sunanto, tegaskan bahwa 
Ya q u t  t i d a k  a b s e n  s a a t 
diundang oleh Pansus Angket 
H a j i  k a r e n a  s e d a n g 
melaksanakan tugas negara 
yang diatur oleh undang-
undang.

“Menag tidak mangkir 
d a r i  u n d a n g a n  P a n s u s 
Angket Haji .  Menag saat 
menerima undangan sedang 
berada di luar negeri untuk 
men-jalankan tugas negara. 
Hal ini juga sudah dijelaskan 
Menag secara tertulis kepada 

Pansus Angket Haji DPR,” tegas Cak 
Nanto yang juga ikut mendampingi 
kunjungan kerja Menag di Paris, 
Prancis, dalam ke-terangan tertulis, 
Senin (23/9/2024).

“Gus Men (Yaqut) saat ini tengah 

m e n g h a d i r i  p e r t e m u a n  i n t e r -
nasional untuk perdamaian di Paris, 
Prancis,” sambungnya.

Ya q u t  s e d a n g  m e l a k u k a n 
serangkaian kunjungan kerja ke 
beberapa negara. Awalnya, ia pergi ke 
A r a b  S a u d i  u n t u k  m e m b a h a s 
persiapan penyelenggaraan ibadah 
h a j i  1 4 4 6  H / 2 0 2 5  M  b e r s a m a 
Menteri Haji dan Umrah Arab Saudi 
Tawfiq F Al Rabiah.

Dari Arab Saudi, Yaqut terbang ke 
Milan, Italia pada 18 September 2024 
untuk menandatangani  Mutual 
Recognit ion Agreement  (MRA) 
Jaminan Produk Halal (JPH) dengan 
Halal Italia, yang merupakan MRA 
Jaminan Sertifikasi Halal pertama di 
Eropa.

Perjanjian MRA ini jadi dasar 
saling pengakuan sertifikat halal 
antara Kementerian Agama RI dan 
Halal Italia. Selama di Italia, Yaqut 
juga bertemu sejumlah tokoh untuk 
mempercepat program sertifikasi 
halal.

Dari Milan, Yaqut melanjutkan ke 
Prancis untuk mengikuti instruksi 
Presiden Joko Widodo ( Jokowi) 
dalam acara  Pertemuan Inter-
nasional untuk Perdamaian ke-38 
yang diadakan oleh Presiden Prancis 
Emmanuel Macron di Paris, Prancis, 
pada 22-24 September 2024.

Dalam kesempatan tersebut, 
Yaqut menyampaikan salam dari 
Presiden Indonesia Joko Widodo dan 
Presiden terpilih Prabowo Subianto 
kepada Presiden Prancis Emmanuel 
Macron.(wid, ant, rls, ist/dya)

H A R I A N

REMBANG-Beberapa ulama dan 
k i a i  N a h d l a t u l  U l a m a  ( N U ) 
berkumpul di Pondok Pesantren 
Sarang, Rembang, Jawa Tengah 
membahas persiapan Muktamar 
Luar Biasa PBNU (MLB NU), Senin 
(23/9/2024). "Hasil diskusi para 
kiai kita namakan maklumat 
Sarang yang memuat beberapa 
keputusan," ungkap KH Maftuh 
Pengasuh Pondok Pesantren Nur 
Muhammad Ndresmo di Surabaya 
yang hadir di konsolidasi itu.

Dalam konsolidasi ini juga 
turut dibahas lokasi pelaksanaan 
MLB NU. Jika sebelumnya MLB NU 
direncana-kan digelar di Cirebon, 
maka para kiai dan ulama yang 
hadir di Ponpes Sarang mengusul-
kan agar kegiatan itu digelar di 
Bangkalan, Madura, Jawa Timur. 
Namun Kiai Maftuh me-ngatakan, 
lokasi dan waktu pelak-sanaan MLB 
NU akan diputuskan ketika mendapat 
restu kiai sepuh lainnya.

"Karenanya, penetapan tempat 
dan waktu MLB akan diputuskan 

dalam p r a  M L B  d a n  s e t e l a h 
mendapatkan restu kiai-kiai Sepuh 
NU," tuturnya.

Para kiai dan ulama kemudian 
juga menyepakati membentuk 
koordinator wilayah MLB Jawa 
Tengah dengan  Ketua Korwil :KH 
Syaifurrijal Ajib, Pengasuh PP 
Salafiyah Kajen Pati Jawa Tengah.

Sementara Anggotanya yaitu. 
Gus Borni Kurniawan dari Kebumen, 
Gus Adib Zaman dari Pondok Pesantren 
Walisongo, Jepara, Gus Alif Basuki 
d a r i  B o y o l a l i ,  G u s  S y a u q i 
Taufiqurrahman dari  Pondok 
Pesantren Jekulo, Kudus. Di posisi 
penasehat adalah Gus Idror Maemun 
Zubeir dari pondok pesantren Al 
Anwar, Sarang, Rembang.

Sekretaris  Jenderal  PBNU 
Saifullah Yusuf tak ambil pusing 
merespons rencana muktamar luar 
biasa NU. Menteri Sosial yang baru 
saja dilantik ini menyebut informasi 
dari Abdussalam hanya angan-
angan yang tidak akan terwujud.

"Tidak ada itu.  Dukungan 

ratusan PCNU dan PWNU tidak 
benar. Mereka hanya menyebar 
informasi bohong," kata Saifullah. 

S a i f u l l a h  m e n g a t a k a n 
sepanjang sejarah NU, belum 
pernah terjadi muktamar luar 
b i a s a .  M e n u r u t  d i a ,  i n i s i a s i 
m u k t a m a r  s e b e l u m  p e r i o d e 
kepengurusan PBNU berakhir 
melihatkan ambisi perebutan 
kekuasaan oleh segelintir orang.

Saifullah juga memastikan 
PBNU tidak akan merespon serius 
rencana tersebut. Dia juga telah 
memastikan tidak ada PWNU yang 
menyatakan dukungan. "Dapat saya 
pastikan dukungan-dukungan yang 
telah diperoleh itu hanyalah klaim-
klaim tanpa dasar," kata dia.

Saifullah juga membantah 
bahwa PBNU mengintimidasi sikap 
PWNU dan PCNU yang mendukung 
muktamar luar biasa. "Ya, tidak ada 
itu intimidasi, rencana MLB ini 
datangnya entah dari mana, dan 
yang mendukung juga tidak ada," 
ujarnya.(wid, kum, tmp/dya)

Muktamar Luar Biasa PBNU Menguat, 

Para Kiai Bahas Persiapan di Rembang
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“

Sunanto
Juru	bicara	Kemenag

Menag	tidak	mangkir	

dari	undangan	

Pansus	Angket	Haji.	

Menag	saat	

menerima	undangan	

sedang	berada	di	

luar	negeri	untuk	

menjalankan	tugas	

negara.	Hal	ini	juga	

sudah	dijelaskan	

Menag	secara	tertulis	

kepada	Pansus	

Angket	Haji	DPR,”



Gelar Rapat Paripurna, Mulai Bahas 
Usulan Pembentukan Fraksi 

berkoalisi diharapkan bisa semakin 
menjangkau semuanya. Mulai dari 
menyerap aspirasi sampai menggagas 
program kerja. Sehingga semakin 
maksimal melayani," tegas anggota 
dewan dari dapil 1 ini.

Fraksi PDIP-PAN DPRD Surabaya 
berkekuatan 14 kursi. Untuk wakil 
ketua fraksi  diserahkan ke Sit i 
Maryam, politisi perempuan PDIP. Lalu 
politisi senior PAN Ghofar Ismail 
d i t u n j u k  s e b a g a i  s e k r e t a r i s 
fraksi.(ADV,Ama/ Dya)

Fraksi PDIP-PAN.Sosok Budi Leksono 
ditunjuk menjadi  ketua  fraksi . 
Sedangkan Adi Sutarwijono dipilih 
sebagai penasihat.

Ketua Fraksi PDIP-PAN Budi 
Leksono menyambut positif langkah 
ini. Pihaknya bahkan mengaku siap 

m e l a k u k a n  k e r j a - k e r j a 
kerakyatan. Yang terpenting 

adalah tetap solid dan 
sevisi dalam membangun 
kota.

" Fr a k s i  p e n t i n g  d i 
dalam menjalankan fungsi 
kedewanan, karena men-
jadi perpanjangan tangan 
dari partai politik. Oleh 
sebab itu, fraksi gabungan 
i n i  ka m i  ya k i n i  d a p a t 
mendongkrak kinerja kami 
agar semakin melayani 
m a s y a r a k a t  d e n g a n 
maksimal dan lebih baik 
lagi," kata Budi Leksono.

Buleks, sapaan karib 
Budi Leksono menjelaskan, 
terbentuknya koalisi bersama 
parpol lain dalam struktur 
fraksi merupakan yang 

pertama kalinya bagi PDI-P.
Untuk itu, Buleks berpesan kepada 

seluruh anggota fraksi agar menjaga 
sol iditas  dan sinergitas .  Harus 
senantiasa sevisi dan semisi. Saling 
membersamai dalam gerak langkah 
memajukan kota dan warga Surabaya.

"Tentu harus saling menjaga 
soliditas. Kemudian berkomitmen 
u n t u k  t u r u n  m e m b e r s a m a i 
masyarakat. Fraksi PDIP-PAN ini 
konteksnya adalah membangun, 
sevisi ,  dan semisi .  Jadi  dengan 

SURABAYA- DPRD Kota Surabaya 
melakukan rapat paripurna perdana 
usai pelantikan anggota DPRD baru 
periode 2024-2029, pada Senin 
(23/9/2024).  Rapat yang diikuti 
sekitar 25 anggota DRPD terpilih 
tersebut membahas usulan pem-
bentukan fraksi-fraksi dan susunan 
keanggotaan dewan.

Pimpinan sementara DPRD Kota 
Surabaya Adi Sutarwijono mengata-
kan, jika usulan pembentukan fraksi-
fraksi ini nantinya akan diteruskan 
kepada pimpinan di�initif.

Hasil rapat paripurna terdapat 7 
fraksi yang akan dibentuk, meliputi 
Fraksi PDI Perjuangan dan PAN, Fraksi 
Fraksi Gerindra, Fraksi Golkar, Fraksi 
Demokrat, PPP dan Nasdem, Fraksi 
PSI, Fraksi PKB, Fraksi PKS. 

"Jadi, paripurna hari ini adalah 
merespon surat-surat dari partai 
politik (parpol) supaya itu dibakukan 
dalam usulan tata tertib DPRD," 
ungkapnya ketika ditemui di Gedung 
DPRD Kota Surabaya.

Politikus PDI Perjuangan (PDIP) 
ini menjelaskan, lewat rapat paripurna 
ini, masing-masing fraksi diminta 
untuk segera melakukan penataan 
personel,  menyiapkan anggaran 
keuangan, hingga melakukan rapat 
fraksi.

Selain itu, para fraksi juga diminta 
melakukan follow up pengaduan 
masyarakat, sehingga visi fraksi bisa 
lebih optimal  dalam mengart i -
kulasikan kepentingan-kepentingan 
masyarakat.

"Untuk AKD (Alat Kelengkapan 
Dewan) belum terbentuk. Nah, di 
dalamnya kan salah satunya komisi-
komisi dan badan anggaran. Nanti 
akan ditindaklanjuti dalam kerja-kerja 
di masing-masing. Tapi fraksi bukan 
alat kelengkapan dewan," jelas Awi.

Dengan adanya rapat paripurna 
usulan pembentukan fraksi  ini , 
diharapkan konektivitas masyarakat, 
baik dengan dewan dan Pemerintah 
Kota (Pemkot) Surabaya bisa terus 
terjalin.

"Alur komunikasi yang sudah 
dibangun pemkot dan DPRD 
Surabaya misalkan persoalan 
kesehatan, pendidikan, 
p e n g a n g g u r a n ,  d a n 
lainnya itu bisa diatasi. 
Jadi, sambil menunggu 
ditetapkannya pimpinan 
de�initif oleh masing-
masing parpol itu yang 
n a n t i  a k a n 
ditindaklanjuti dalam 
paripurna DPRD untuk 
pengucapan sumpah janji 
DPRD Kota Surabaya 
t a h u n  2 0 2 4 - 2 0 2 9 ," 
harapnya.

P r i a  y a n g  j u g a 
menjadi penasehat Fraksi 
P D I P - P A N  i n i  j u g a  
m e n d o r o n g  s e l u r u h 
anggota DPRD  "Mari 
bersinergi  dan fokus 
d a l a m  m e n g a t a s i 
persoalan di Kota Surabaya, mulai dari 

masalah pengangguran, 
p e m b a n g u n a n  d i 
p e r k a m p u n g a n , 
keten a ga ker j a a n .  I t u 
harus segera ditangani 
oleh Pemerintah Kota 
Surabaya," tandas Awi.

S i a p 	 B e k e r j a 	 d a n	
Bersinergi

Diketahui salah satu 
yang diusulkan adalah 

now
Selasa, 24 September 202412

H A R I A N

DPRD Surabaya Periode 2024-2029

FRAKSI	PDIP-PAN

Ketua: Budi Leksono

Wakil: Siti Mariyam

Sekretaris: Ghofar Ismail

FRAKSI	GERINDRA

Ketua : Ajeng Wira Wati

Wakil: Luthfiyah

Sekretaris :Azhar Kahfi

FRAKSI	PKB

Ketua: Tubagus Lukman Amin

Wakil: Laila Mufidah

Sekretaris :Ais Shafiyah

FRAKSI	GOLKAR

Ketua :Aldy Blaviandy

Sekretaris: Achmad Nurdjayanto

FRAKSI	PKS

Ketua: Cahyo Siswo Utomo

FRAKSI	PSI

Ketua :Josiah Michael

Wakil :Pdt Rio

Sekretaris: Yuga

FRAKSI	DEMOKRAT-

PPP-NASDEM

Ketua :Mochammad Machmud

Wakil :Imam Syafii

Sekretaris :Muhaimin

Nama-nama  

Fraksi di 

DPRD Surabaya

Suasana	rapat	paripurna	DPRD	periode	2024-2029,	pada	Senin	(23/9/2024).

“

Adi Sutarwijono
Ketua	Sementara	DPRD	

Kota	Surabaya

Mari bersinergi dan fokus 

dalam mengatasi 

persoalan di Kota 

Surabaya, mulai dari 

masalah pengangguran, 

pembangunan di 

perkampungan, 

ketenagakerjaan. Itu 

harus segera ditangani 

oleh Pemerintah Kota 

Surabaya."


